



En la sesión estuvieron presentes responsables del Ministerio de Agricultura y de la Junta

## Jornada sobre Ordenación territorial y la Agenda 21

### Oretania

El Grupo Leader Plus Valle de Alcudia acogió la celebración del Encuentro sobre Ordenación del Territorio y Agenda 21, que tuvo lugar en el Centro Cultural Casa de la Marquesa de Almodóvar del Campo, organizado por este grupo, CEDERCAM y la Célula de Promoción y Animación del Desarrollo rural del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

En el acto inaugural estuvieron presentes el director general de Desarrollo Rural de la Junta de Comunidades, Javier Nicolás; el subdirector general de Economía Social del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, Manuel Ariza; la delegada provincial de Medio Ambiente, Inés Alba; el presidente de la Asociación Valle de Alcudia y alcalde de Cabezarrubias, José Castañeda Roa; y la teniente de alcalde de Almodóvar del Campo, Carmen Espinosa.

Para el director general de Desarrollo Rural, este encuentro, el primero de ámbito nacional que se celebra en esta localidad y el segundo en el país, abre un abanico de posibilidades en lo referente al desarrollo sostenible. Nicolás subrayó que el desarrollo rural es una política horizontal que, como tal, implica a muy diferentes áreas y sectores, por lo que es necesario saber qué tipo de desarrollo deseamos. Javier Nicolás abogó por la sostenibilidad entendida como la convivencia entre el desarrollo económico y el medio ambiente y animó a los responsables del encuentro a enviar a los políticos implicados en esta área las conclusiones a las que se llegue de forma que la

toma de decisiones venga marcada por los intereses comunes.

Por su parte, el subdirector del MAPA aseguró que el encuentro es un momento para crear cultura sobre la sostenibilidad, y no sólo para compartir experiencias. Manuel Ariza elogió el gran impulso que ha tenido en España la Agenda 21 como modelo de desarrollo y sostenibilidad, a la vez que recaló la relevancia que tiene la implicación de la sociedad civil en este tipo de proyectos. Por último, el responsable ministerial puso como ejemplo del interés del Gobierno por este tema el convenio de colaboración permanente que van a suscribir el MAPA y la Federación Española de Municipios y Provincias en esta materia.

Inés Alba subrayó también el compromiso de la Junta de Comunidades con el desarrollo sostenible, haciendo compatibles el desarrollo económico con el respeto al medio ambiente. Por ello, recordó, se ha creado el Observatorio Regional de Desarrollo Sostenible, que trabaja para sentar las bases de la sostenibilidad que serán, posteriormente, las que den origen a las estrategias que se van a seguir en este ámbito. La responsable provincial de Medio Ambiente se dirigió a los ayuntamientos para recordarles que no están solos en materia de sostenibilidad, sino que existe una Red de Municipios Sostenibles en la que se incluyen 375 localidades, frente a las 150 que englobaba hace dos años.

El presidente de la Asociación para el Desarrollo Sostenible del Valle de Alcudia se congratuló de que un encuentro del alcance del actual se lleve a cabo en Almodóvar, que

ha sido "símbolo del Valle de Alcudia durante cientos de años", y deseó que fuese fructífero.

Por último, la teniente de alcalde de Almodóvar dio la bienvenida a los asistentes a la localidad e hizo un repaso a los encantos y potenciales de la zona. Asimismo, subrayó lo importante que sería para esta comarca natural disponer de la declaración de Parque Natural, que actualmente se encuentra en tramitación.

Las sesiones de trabajo estuvieron dirigidas a profesionales de los grupos LEADER y PRODER, redes de desarrollo rural y técnicos de comunidades autónomas procedentes de todo el país, y en ellas se pretendió abordar diversos tipos de experiencias relacionadas con los temas de la jornada, la transferencia de experiencias de proyectos sobre Ordenación del Territorio y Agenda 21 entre grupos y demás actores del desarrollo rural.

Además se analizaron las oportunidades que suponen para la competitividad medioambiental y, en último término, territorial de las comarcas rurales. En la jornada se complementaron las ponencias marco con talleres paralelos en los que se presentaron casos concretos. Entre otros, las experiencias desarrolladas por la Asociación de Desarrollo del Valle de Alcudia.

### Desarrollo sostenible

La puesta en marcha de las Agendas 21 Locales en el ámbito europeo, como respuesta al compromiso de participación de iniciativas locales del Programa 21 de la Conferencia sobre Medio Ambiente y Desarrollo (Río 92), es, tras la firma de la Carta de Aalborg, una de

las herramientas básicas para la planificación ambiental, tanto a escala municipal como comarcal. Así, la Agenda 21, entendida como trabajo conjunto entre las autoridades y todos los sectores de la comunidad local, para la elaboración de los planes de acción a largo plazo dirigidos a la consecución del desarrollo sostenible, está cada vez más difundida en los municipios.

LEADER+ y PRODER 2 han contribuido a las Agendas 21 Locales mediante la puesta en marcha de acciones de apoyo dirigidos tanto a la concienciación, información y participación ciudadana, como a la implantación y adquisición de los compromisos necesarios por parte de los Ayuntamientos; o también, en la ayuda a la coordinación técnica comarcal para la implantación de la Agenda 21. Todo ello con un compromiso: la mejora de la competitividad medioambiental de las comarcas rurales.

Por otro lado algunos grupos han puesto en marcha acciones relacionadas con la ordenación del territorio: programas de ordenación y planeamiento territorial, etc... que resultan de gran ayuda para mejorar la competitividad territorial de las comarcas rurales y mejoran su vertebración, sobre todo si tienen en cuenta la sostenibilidad de los recursos y se complementan, en el ámbito municipal o comarcal, con herramientas como la Agenda 21.

Este encuentro cobra especial relevancia si tenemos en cuenta que el nuevo reglamento del FEADER contempla como uno de los ejes principales para el próximo periodo de programación 2007 - 2013 la ordenación del territorio y medio ambiente.

## Compran unos terrenos colindantes al vertedero para la planta de transferencia

### Oretania

La gerencia del Consorcio de Residuos Sólidos Urbanos de Ciudad Real, ha informado de que se han adquirido unos terrenos colindantes al vertedero controlado, necesarios para la ejecución de la obra de construcción de la planta de transferencia, que suponen una superficie total de 2,28 hectáreas.

El precio ha sido de 21.053 euros, por lo que facultó al gerente para elevar a escritura pública la compraventa.

### Incendio

Por otro lado, en la tarde del miércoles 25 de mayo se inició un incendio en dicho vertedero. El fuego comenzó sobre las 19,15 horas por causas que aún se desconocen y, a pesar de no revestir ninguna gravedad, la presencia de plásticos en el recinto causó una aparatosa humareda negra que podía ser vista desde varios kilómetros.

El gerente del Consorcio, Javier Moreno, explicó que gracias a la rápida y eficaz actuación de los bomberos y de los propios servicios del Consorcio de R.S.U. el incendio fue controlado inmediatamente, evitando que se propagara por toda la extensión del vertedero y por terrenos colindantes. El incendio fue sofocado, si bien la acumulación de capas profundas de residuos hizo que durante los días siguientes se siguiese produciendo la combustión de los mismos hasta su desaparición final.

## Continúan los estudios en torno al Valle de Alcudia

### Oretania

Inés Alba, delegada provincial de Medio Ambiente, aseguró en Almodóvar que aunque desde su Consejería se respeta la moción presentada por IU para que se agilice la declaración del Valle de Alcudia como parque natural, "no hemos tratado, en ningún caso, el tema con falta de información ni oscurantismo. La postura de la Consejería de Medio Ambiente está siendo clara en todo momento y trabajamos en los estudios previos para terminar la fase de declaración".